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FECHA: Mayo 21 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Parece: Padrastro lo mato y la madre fue cómplice” 

 
“Gobernador y partidos firman pacto electoral”  

 “Pactan Olvera y partidos equidad en las elecciones” 

 “Chocan tráileres; chofer calcinado” 

 
“Evitarán el desvío de recursos Pactan partidos Comisión Plural” 

 
“Garantizan gobierno y partidos ¡Elecciones limpias” 

 
“Acuerdan equidad en elección de diputados”  

 
“PROMETEN LIMPIEZA ELECTORAL” 

 
“¡Mejores partos; menos muertes!”  

 
“Dan transparencia a metas del PND” 

 
“Solapan desorden en cuentas locales” 

 “Cordero: PAN está en riesgo” 

 
“Se pretende hacer de AN un “satélite del PRI”: Cordero” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Pide IEE a aspirantes sin registro no confundir: Los integrantes de la organización Candidatos Ciudadanos 
de los Estados Unidos Mexicanos deberán abstenerse de hacer campaña en el distrito de Pachuca II –como lo 
anunciaron– ya que podrían incurrir en un delito electoral, pues al no tener registro, confundirían a los electores. Así lo 
advirtió el presidente del consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, quien hizo el 
llamado a los integrantes de la organización para no generar desconcierto entre los ciudadanos. Hace una semana, el IEE 
negó el registro de la fórmula independiente a Guillermina Arias León por el Pachuca Poniente, ya que la legislación 
actual aún no reconoce las figuras ciudadanas. A pesar de la negativa, el presidente nacional de Candidatos Ciudadanos 
de los Estados Unidos Mexicanos, Marciano Javier Ramírez Trinidad, advirtió que harán campaña con Arias León 
utilizando recursos propios. Incluso, adelantó, rendirán cuentas de sus gastaos de campaña al órgano electoral. ―Todos 
tenemos derecho a ejercer alguna libertad que nos concede la ley, pero en este específico caso, ya fue resuelto el asunto 
tanto en el tribunal locales y en el federales, donde se les negó el registro de la plataforma‖, insistió Pfeiffer Islas. El 

presidente del IEE destacó que no tiene conocimiento de que exista una impugnado a la negativa del registro de las 
fórmulas ciudadanas, ya que el plazo para hacerlo venció el sábado pasado. Desde el orden penal, sería la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SAE) el órgano que tendría que tomar cartas en el asunto a fin de evitar algún 
delito que perjudique las elecciones de diputados locales, añadió. La legislación federal electoral ya contempla la figura 
de candidatos independientes, plebiscito y el referéndum; sin embargo, aún no está reglamentado en el Código Federal 
de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). Los Congresos locales tendrán que hacer esta modificación a las 
leyes estatales en la materia a más tardar el 9 de agosto. Candidatos Ciudadanos ha urgido al Congreso de Hidalgo y a 
los órganos electorales a que legislen las figuras de participación ciudadana, como ya lo han hecho en Quintana Roo y 
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Zacatecas. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Urgente consolidar blindaje electoral: Alejandro Moreno: Alejandro Moreno Abud, dirigente estatal 
del Partido Acción Nacional (PAN), enfatizó en el tema de los funcionarios públicos que "meten su cuchara" en los actos 
proselitistas que actualmente se realizan en la entidad con miras a la renovación del Congreso local el próximo 7 de julio. 
El líder panista aseguró que Acción Nacional junto con los demás partidos de oposición buscarán acuerdos realmente 
viables para proseguir a establecer un pacto de civilidad y blindaje electoral en el estado de Hidalgo, aunque apuntó que 
lo urgente al momento es detener de inmediato las actividades proselitistas que realizan funcionarios municipales en 
distintos distritos. "Es importante lograr consolidar el blindaje electoral que contemple no sólo al gobierno federal y 
estatal sino a los municipales, porque muchas veces es ahí donde la transparencia de un proceso como el que 
actualmente comienza, se pierde", dijo el líder de la cúpula blanquiazul. Por lo anterior, indicó que la mesa permanente 
que se ha instalado en gobierno del estado y en la cual tienen participación los dirigentes de todas las instituciones 
políticas de Hidalgo, continuará sus reuniones a fin de abordar temas como el antes expuesto, además de algunos otros 
como las labores que ya han emprendido algunos maestros en favor de cierto partido político. "Emprenderemos acciones 
encaminadas a detectar docentes que estén realizando este tipo de anomalías que funcionan en el conocido sistema de 
redes, ya que esperamos contar con el respaldo de padres de familia quienes nos apoyarán para que esta situación no 
manche un proceso que todos queremos ver con toda la transparencia", aseguró. En otro tema, Moreno Abud, calificó 
como "dar vuelta a la página", el tema de quien fuera coordinador parlamentario, Ernesto Cordero Arroyo, y apuntó que 
ningún militante podrá rebasar nunca las normas estipuladas en los estatutos y el reglamento interno del albiazul. Lo 
anterior, durante la presentación oficial de Fidel López del Castillo, como el candidato a diputado local por el distrito 

Pachuca I, quien aseguró que su campaña continuará en estricto acercamiento a la gente. (Óscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 05) 

Síntesis-Lamentan izquierdistas la postura de López Obrador: Los dirigentes de los partidos de la Revolución 
Democrática y de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio Rico Mercado y María Cruz García Sánchez, lamentaron las 
declaraciones del líder nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, de no 
estar de acuerdo en la manera cómo se dirige a los partidos de izquierda. Al respecto el secretario general del PRD, 
Marco Antonio Rico, señaló que es lamentable que López Obrador haga ese tipo de declaraciones pese a que tiene casi 
un año que se separó totalmente del PRD, pero al mismo tiempo dijo es respetable su punto de vista, además de referir 
que a su partido no le afecta su opinión, ni su deslinde de los partidos de izquierda. ―En primer lugar es respetable la 
postura de Andrés Manuel López Obrador, pero creo que esto quedó evidenciado y conformado desde el momento de su 
renuncia, porque cuando uno ya no simpatiza con alguna expresión idea o formato simplemente se separa de ella y por 
eso lo que vino apenas a decir en el estado no es nuevo, ya que para nosotros en el partido estaba por entendido‖.  A su 

vez  la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano se manifestó en el mismo sentido y aseguró que son respetables 
todos sus comentarios, pero que al final su instituto político debe seguir adelante, ya que no se puede detener por la 
salida de uno o más personajes, ni mucho menos por lo que piensen y digan de los demás actores políticos en el país 
que en su momento lo apoyaron. ―Lo que diga o haga López Obrador, es respetable pero nosotros no podemos dejar de 
hacer nuestras cosas por eso y debemos seguir adelante lo cierto es que todos los que militan en esa agrupación van a 
tener que votar y sabemos que muchos lo harán a nuestro favor no solamente por  el apoyo que les dimos, sino porque 
hay ideas en común para mejorar al país en general‖. Ambos líderes partidistas coincidieron en señalar que  la situación 

no afecta en nada a su partido político debido a que han quedado definidas las líneas de acción de cada partido y 
Morena, por lo que cada uno tiene su militancia e ideales a seguir. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Dan preferencia a las candidaturas ciudadanas en MC: Luego de asegurar que en los comicios del 07 de 
julio el partido Movimiento Ciudadano dará muchas sorpresas, la coordinadora estatal de ese instituto Político, María Cruz 
García Sánchez, aseguró que en la lista de candidatos su partido privilegio la participación de la ciudadanos y de las 
mujeres. Al referir que 12 de las 18 candidaturas son ciudadanas y más del 40 por ciento son encabezadas por mujeres, 
la líder estatal de ese instituto político aseguró que los aspirantes a diputados de su partido que realizan 19 campañas, 
una por cada fórmula de candidatos y otra más encabezada por ella como líder en cada uno para respaldar a sus 
candidatos. ―En un balance de las actividades de Movimiento Ciudadano, tenemos que de las 18 candidaturas que 
presentó el partido ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) y que fueron aprobadas en su totalidad, 12 de ellas son 
ciudadanas y seis más de militantes de Movimiento Ciudadano, además decirles que también las mujeres tienen más 
espacios de los que se pide por parte de las instancias electorales". Luego de presentar a Sonia Elvira Reséndiz Becerril, 
como coordinadora de la región huasteca de ese partido, así como a Leopoldo Martínez Licona, como coordinador 
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regional de Tepeji del Río, la líder estatal de Movimiento Ciudadano, aseguró que el próximo 7 de julio su partido dará 
muchas sorpresas en los resultados que se tengan en los comicios del primer domingo de julio. "Hemos acompañado ya 
a varios de nuestros candidatos en los diferentes distritos y vemos que la población acepta muy bien la propuesta de 
Movimiento Ciudadano, ―porque cumplimos con esa necesidad que tiene la ciudadanía de buscar opciones diferentes para 
votar y de gobierno, por eso les decimos que vamos a dar muchas sorpresas en las elecciones de julio próximo. Respecto 
al blindaje electoral, manifestó que es de suma importancia que todos los actores políticos y funcionarios eviten violar las 
normas, pues no deben utilizar los programas sociales para beneficio de sus partidos, además de que estas acciones son 
de las más vigiladas por la ciudadanía. (Jaime Arenalde, página 06) 
 
Milenio-Vigilará Movimiento Ciudadano publicidad de programas sociales, (Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Inician campañas con flojera; Panal y MC, aún sin presencia: Los candidatos del Partido Nueva Alianza 
(Panal), Movimiento Ciudadano (MC) y Verde Ecologista de México (PVEM) aún no tienen presencia en los 18 distritos 
electorales donde competirán solos el 7 de julio. En recorridos por los distintos puntos de la entidad, la presencia de los 
candidatos aún es nula y los ciudadanos poco saben quienes son las opciones electorales. Tanto en la Sierra, en los 
distritos VIII, con cabecera en Zacualtipán; IX, de San Agustín Metzquititlán, y XIII, de Atotonilco el Grande, la 
ciudadanía señala que sabe que habrá elecciones porque el Instituto Estatal Electoral ha notificado a los ciudadanos 
insaculados, pero de los candidatos no se conocen ni sus nombres, pues aún no se visualizan ni las bardas pintadas con 
la promoción de los partidos. En el Valle del Mezquital, en distritos como el XIV, con cabecera en Actopan, y XVI, en 
Ixmiquilpan, la dinámica es la misma. El único partido que ya colocó la publicidad de sus candidatos es el PRI, y en su 
mayoría se trata de mantas donde se da a conocer al candidato, además de una campaña de toque de puertas.  (Miriam 
Avilés, página 04) 

Criterio-Hay proselitismo en las aulas: PAN: Alejandro Moreno Abud, dirigente estatal del PAN, pidió investigar el 
presunto proselitismo electoral que docentes realizarían al interior de las aulas, para favorecer al Partido Nueva Alianza 
(Panal). El panista lamentó que las aulas se ocupen para hacer política: ―Quieren hacer redes con los padres de familia‖ 
en vísperas de la elección del 7 de julio próximo, para renovar el Congreso local. Cuestionado sobre si la estrategia sería 
para apoyar al Panal o al PRI, Moreno Abud acotó que, seguramente, ―para apoyar a los dos, básicamente a los dos, hay 
una estrategia muy fuerte en el tema de los maestros y hay que estar al pendiente‖. El dirigente partidista advirtió que su 
partido viene advirtiendo de esta situación e incluso adelantó que ya se ha pedido a los padres de familia que militan en 

el PAN permanecer alertas ante cualquier irregularidad que se pudiera detectar. Sobre si se han detectado irregularidades 
de las autoridades en lo que va de las campañas, dijo que ―hasta el momento no hemos encontrado una situación que 
podamos denunciar‖. El político blanquiazul insistió en que los funcionarios públicos que se hayan involucrado en 
campañas presenten sus renuncias, sean estatales, federales o municipales, pues las irregularidades se pueden presentar 
en cualquier encargo del orden público. (Emmanuel Rincón, página 04) 

El Independiente-Acusa PAN proselitismo en aulas: (Víctor Valera, página 06) 

Criterio-Busca PT crecer en elecciones: El dirigente estatal del PT, Marino Torres L´estrade, aseguró que existen las 
condiciones necesarias para apuntalar el crecimiento de su partido en la elección del 7 de julio próximo. Torres dijo que 
un indicador será poder incrementar 5 por ciento de las preferencias electorales, para lo cual, afirmó, han elegido los 
mejores perfiles en los distritos locales que integran la entidad. El dirigente afirmó que una fortaleza más en que finca 
sus expectativas de crecimiento es el consenso en el cual fueron seleccionados los aspirantes, lo que garantiza el apoyo 

de todas las corrientes que integran al PT en Hidalgo. Torres dijo que se encuentran fortaleciendo los trabajos 
proselitistas particularmente en Pachuca I y II, así como en el distrito de Tepeji del Río y en la Huasteca, donde tienen 
amplias expectativas de una participación destacada. ―Lo más importante es destacar que el PT se fortalece, vamos a ser 
uno de los partidos con mayor crecimiento en esta elección‖, aseguró. Sobre el Pacto por México y el blindaje electoral, 
dijo que será obligatorio respetar los acuerdos, dado que son 14 estados del país donde se realizan comicios. Apuntó que 
en el escenario local estará al pendiente para señalar las irregularidades que se presenten. El dirigente del PT dijo que 
existe confianza en que el Instituto Estatal Electoral (IEE) lleve a buen puerto la elección del 7 de julio próximo. 
(Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Que debates sean en foros abiertos: PRD: A casi una semana del arranque de las campañas en Hidalgo, el 
secretario general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, consideró prudente iniciar el análisis para hacer debates entre 
los candidatos de los diferentes distritos. A diferencia de los debates tradicionales (que se realizan a puerta cerrada), el 
perredista propuso que estos sean foros abiertos y se utilicen las nuevas tecnologías, como el internet. Asimismo, para 
que exista una mejor difusión de las propuestas de los candidatos, consideró no descartar los medios de comunicación 
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tradicionales, como el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo (Srtvh). De entrada, dijo, este debate lo solicitarán para 
los candidatos de los distritos I, Pachuca Poniente y en el II, Pachuca Oriente, para que sus pretendientes perredistas, 
Juan Carlos Gálvez Gómez y Anhiter Uribe Abreo, respectivamente, expongan sus propuestas. ―Solicitaremos un debate 
ante el órgano electoral y ojalá que los otros partidos políticos estén dispuestos a hacerlo. La propuesta es que se dé en 
condiciones muy distintas a las que se han dado, queremos un foro abierto‖, señaló. En cuestión de debates como 
herramienta para exponer las ideas, ha sido una técnica poco recurrida en las elecciones pasadas en Hidalgo. Las 
elecciones de hace un año -donde se eligieron diputados federales- los debates fueron organizados por escuelas, a los 
cuales no asistieron todos los candidatos. ―El lugar es lo de menos, lo que hoy -como PRD- buscamos es que exista una 
mejor difusión de las ideas y propuestas de los candidatos y para ello podríamos utilizar, incluso, un canal de internet y el 
mismo espacio de radio y televisión‖, aseguró el perredista. Aunque no refirió si acudirán al Instituto Estatal Electoral 
(IEE), Rico Mercado aseguró que conforme vayan avanzando las campañas determinarán en cuáles de los 18 distritos 
electorales propondrán que se organice un debate, aunque espera que sean en los principales distritos de la entidad. 
(José Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Sólo PRI utilizaría publicidad en los taxis: De no alcanzar un acuerdo entre la Secretaría de gobierno 
estatal y los representantes de los siete institutos políticos, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) será el único que 
podría colocar publicidad en el trasporte colectivo. Luego de que aún no se ha legislado en materia de publicidad 
electoral en el trasporte público estatal, María Cruz García Sánchez, directiva del partido Movimiento Ciudadano (MC), 
señaló que el tema ha sido abordado en las denominadas mesas de trabajo, pero no se han logrado acuerdos. 
Identificado como un problema, que en noviembre pasado no fue discutido ni legislado durante la Reforma a la Ley 
Electoral del Estado de Hidalgo (LEEH), apenas empezó la elección y este punto nuevamente ha generado el descontento 
entre los partidos políticos de oposición, principalmente. Pues únicamente el Revolucionario Institucional ha logrado 
convencer a los concesionarios de colocar su propaganda a favor de sus candidatos en los 18 distritos electorales. En 
este sentido, dirigentes de varios partidos políticos se manifestaron porque exista consenso para que durante los 
procesos electorales se pueda platicar con los concesionarios y pedir que se coloque publicidad de todos los colores o 
bien que se puedan dejar de utilizar los espacios que prestan tanto taxis, combis y microbuses de toda la entidad. 
(Miriam Avilés, página 06) 

Crónica-“Que no hay fracturas en el PAN , dice su dirigente”: Descartó el presidente estatal de Acción Nacional 
(PAN), Alejandro Moreno Abud, que exista fractura al interior del partido, luego de la remoción de Ernesto Cordero como 

coordinador albiazul en el Senado de la República, lo cual provocó diversos rumores de división al interior del Comité 
Ejecutivo Nacional. Este fin de semana trascendió en distintos medios la destitución de Cordero como líder parlamentario 
del PAN, que generó rumores sobre la posible ruptura entre grupos afines al ex presidente Felipe Calderón y el dirigente 
nacional, Gustavo Madero. Sin embargo, el líder estatal panista aclaró que cada militante tiene una visión política distinta, 
por ello rechazó cualquier indicio de división o fractura, pues es facultad del dirigente nacional definir al coordinador en el 
senado. ―No hay ruptura, son distintas visiones políticas, pero lamentamos que esta situación rebasó las fronteras hasta 
los medios de comunicación y pues como panistas siempre evitamos que nuestras situaciones se ventilen; por el bien del 
partido debemos trabajar a favor de México‖. Reiteró que en el PAN Hidalgo respaldan las decisiones del CEN, así como 
su lealtad a la cúpula albiazul durante la contienda del 7 de julio, pues el objetivo es ganar diputaciones locales. Por otro 
lado, Moreno Abud señaló que la militancia en los municipios está atenta de cualquier anomalía o delito electoral, recordó 
que no sólo el gobierno estatal mantiene prácticas de coacción sino también funcionarios de ayuntamientos. (Rosa 
Gabriela Porter, página web) 

Milenio-Niegan ruptura en el PAN por Cordero: (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Anuncia MC giras distritales de apoyo a candidatos: La candidata a diputada por la vía 
plurinominal María Cruz García Sánchez, anunció recorridos por los 18 distritos electorales en apoyo a los aspirantes de 
Movimiento Ciudadano que compiten por el principio de mayoría relativa. En conferencia de prensa la también dirigente 
de la comisión operativa provisional reconoció que en este proceso no cabe la pasividad, por lo que el partido requiere 
del trabajo de todos sus integrantes. ―Me da gusto recorrer nuevamente todo el estado, tenemos que privilegiar el apoyo 
a nuestros candidatos, pero de forma principal informar a la ciudadanía sobre lo que hace un diputado para alentar la 
participación.‖ Confió en buenos resultados para su instituto político, pero admitió que el verdadero enemigo de los 
partidos será el abstencionismo. No obstante, exigió castigo ejemplar para servidores públicos que entreguen programas 
sociales con fines electorales. Además pidió respeto a los acuerdos establecidos en la mesa política con gobierno del 
estado, así como cuidar exceso de imágenes de candidatos, principalmente priistas, en espectaculares y el transporte 
público. Sobre este aspecto, la dirigente de izquierda señaló falta de acuerdos entre partidos para regular la propaganda 
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en medios de transporte y anunció que este será uno de los puntos que expondrá en la discusión de la reforma electoral, 
pasadas las elecciones. Resaltó que 12 de los 18 candidatos de MC son ciudadanos que no militan en ningún partido. 
Confió que la estrategia redundará en mayor contacto con el electorado rumbo a los comicios del 7 de julio. María Cruz 
García señaló el desconocimiento de la ciudadanía hacia el papel que realiza cada legislador como una barrera que 
conduce a la falta de participación electoral, por eso anunció una campaña de información a través de redes sociales. 
(Gerardo Neria, página 05) 

El Independiente-Sustituye PAN candidato a diputado local en Actopan:  Ricardo Magaña Morales fue sustituido 
como candidato a diputado local por el distrito XIV Actopan y su lugar será ocupado por Gabriel Medina, debido a 
motivos de salud que le impidieron realizar actos proselitistas. Sin embargo, Gabriel Medina es quien inició campaña el 
anterior 15 de mayo, de acuerdo con panistas. A seis días de actividades, fue confirmada la versión que Acción Nacional 
sustituyó a Magaña Morales, por lo que hoy el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) celebrará sesión. Tras el trámite 
en el consejo general del organismo, Gabriel Medina, quien ya fue diputado local por la vía de representación 
proporcional bajo las siglas de Acción Nacional, podrá arrancar campaña proselitista. Hasta el momento suman cinco 
cambios de candidatos, pese a que el IEE ya publicó la lista de fórmulas. El Partido del Trabajo (PT) sustituyó 
abanderados en los distritos San Agustín Metzquititlán, Apan, Actopan y Jacala, luego que argumentó que alcaldías no 
liberaron constancias de radicación, parte de los requisitos para solicitar registro ante el instituto. (Víctor Valera, 
página 06) 

El Reloj-Más cambios en “Movimiento Ciudadano”: Integrantes de la Coordinación Ejecutiva estatal del Partido 
Movimiento Ciudadano utilizaron ahora son candidatos, por ello, este lunes, María Cruz García Sánchez, dirigente estatal 
del instituto político, presentó a Sonia Reséndiz Becerril y Leopoldo Martínez, Licona, como coordinadores de las regiones 
Sierra y Tula-Tepeji. En conferencia de prensa, la también candidata por la vía plurinominal explicó que Sonia Reséndiz 

realizará la labor que realizaba Juanita Chargoy, ahora candidata por el distrito VII con cabecera en Zacualtipán; mientras 
que Leopoldo Martínez suplirá en labores a Álvaro Miranda Pineda, ahora candidato por el distrito de Tula. Respecto a la 
integración de la lista de sus candidatos, María Cruz García destacó que más del 40 por ciento son mujeres, excediendo 
así lo estipulado en la ley que marca un 70-30 en cuestiones de género. Asimismo, indicó que de los 18 candidatos de 
mayoría relativa, 12 provienen de la sociedad civil y tan sólo 6 tienen militancia en Movimiento Ciudadano, antes Partido 
Convergencia; lo que da muestra que el instituto político privilegió la participación ciudadana, y buscó perfiles con arraigo 
en cada uno de los distritos. (Verónica Ángeles, página 04) 

Cambio 21-PT realizó ajustes con aval del Instituto Estatal Electoral: Por no cumplir con los requisitos 
indispensables para encabezar cinco candidaturas a diputados locales por el Partido del Trabajo (PT), fue necesario hacer 
algunos ajustes, comentó, Mariano Torres L’estrade, dirigente estatal del Partido del Trabajo, de ahí, la aprobación hecha 
por el Instituto Estatal Electoral (IEEH). ―La razón por no entregar las constancias en buena parte fue porque no reunían 
los requerimientos oficiales o bien, porque no tenían el tiempo de residencia necesario para avalar las candidaturas‖ 
ratificó, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEEH.   (Redacción, página 02) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Reloj-Llegan las primeras impugnaciones al Tribunal Electoral: El Instituto Estatal Electoral (IEE) turnó al 
Tribunal Electoral del Esta-do de Hidalgo (TEEH) 2 impugnaciones y un juicio para la protección de los derechos político 
electorales promovidos por ciudadanos que consideran fueron violados sus derechos partidistas en la asignación de 
candidaturas de los partidos PRI, PRD, y del Trabajo. Tras vencer el plazo para presentar impugnaciones contra la 
aprobación de registros de candidatos por parte del instituto, el secreta-rio general del IEE, Francisco Ortega Sánchez, 
confirmó la información y detalló que se recibieron un Juicio de Protección a los Derechos Político Electorales promovido 
por Celestino Abrego, quien ocupa el tercer lugar de la lista de candidatos por la vía de representación proporcional del 
sol azteca, contra de la candidatura de Luciano Cornejo Barrera, quien ocupa el primer sitio del mismo listado. Asimismo, 
el consejo del IEE recibió el documento donde dos ciudadanos de los municipios de Apan y Huehuetla interponen un 
juicio de inconformidad en contra del proceso inter-no del Partido del Trabajo. Ortega Sánchez agregó que la tercera 
impugnación se relaciona con el juicio promovido por el Partido de la Revolución Democrática, a través de su re-
presentante en el instituto, en contra de la candidatura del PRI en el distrito de Huichapan, bajo el argumento de que no 
se pre-sentó la licencia o renuncia por parte del aspirante al cargo de delegado de la Secretaría de Relaciones Exteriores 
(SRE). Cabe mencionar que el representante del PRI ante el IEE, Roberto Rico documentó que la renuncia del aspirante 
en Huichapan, Humberto Lugo, fue pre-sentada en tiempo y forma ante la Secretaria de Relaciones Exteriores, misma 
será presentada ante los órgano  (Verónica Ángeles, página 06) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Pactan Olvera y partidos equidad para la elección: Los dirigentes de los siete partidos políticos en Hidalgo 
y el gobernador Francisco Olvera Ruiz firmaron un acuerdo a fin de tener unas elecciones acordes a la ley. Tras fijar cada 
uno su postura al Poder Ejecutivo, el mandatario anunció que se sumarán como gobierno a las medidas tomadas en el 
Pacto por México para la equidad de elecciones.  ―Sellaremos bodegas de apoyos ante Notarios y habrán sesiones 
plurales y semanales a fin de cumplir con la ley. Estaremos atentos a acciones ilegales para captar el voto. Abordaremos 
todos los temas en mesa de pluralidad‖, comprometió Olvera Ruiz ante los líderes partidistas en una reunión efectuada 
ayer en Palacio de Gobierno. Entre las acciones que realizará este comité en la jornada comicial, anunció el jefe del 
Ejecutivo, está la de observar los programas que deben suspenderse en este lapso, así como definir por consenso la 
permanencia de otros que, dado que generan un apoyo continuo que las familias no pueden dejar de percibir, se 
mantendrán. ―Atenderemos las quejas de quienes pretender coaccionar el voto con diferentes formas: la promesa de 
incorporarse a los programas sociales o la amenaza de ser suspendido, ofrecer dádivas económicas o en especie o bien 
condicionar la permanencia en el centro de trabajo‖, aseveró. En su intervención, el presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Acción Nacional, Alejandro Moreno Abud, dijo que vigilarán que los acuerdos signados se cumplan con 
cabalidad, y pidió respeto a la ley, al blindaje electoral y a la imparcialidad de los delegados y operadores de programas 
federales y estatales. Además solicitó que los cuerpos de seguridad pública ―no se pongan a perseguir a los candidatos, 
sino que cumplan con su responsabilidad de cuidar y vigilar a los ciudadanos‖. Con esta postura coincidió el dirigente del 
PRD en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez, quien lamentó que el origen de este ademdum (firmado por las fuerzas 
políticas que integran el Pacto por México) es lo acontecido en Aguascalientes, Veracruz y Coahuila, donde se 
presentaron entregas de algunos recursos y la participación de los gobiernos estatales para favorecer al PRI; sin 
embargo, consideró que es necesario para garantizar la paz en las elecciones. Aunque sus partidos no integran el Pacto, 
los líderes del PT y Movimiento Ciudadano se unieron a estas acciones. Arturo Aparicio Barrios solicitó que el gobierno 
entregue una relación de los operadores de los programas sociales por municipio para conocer su filiación, mientras que 
María Cruz García pidió que se respete la preferencia de la sociedad en las urnas. Heriberto Martínez, de Nueva Alianza, 
exigió que ―por el bien de todos debe de desaparecer la dádiva a cambio del voto‖, la cual se ha presentado en procesos 
anteriores. PRI y PVEM reconocieron la apertura del gobierno para esta mesa política.  Reunión de seguridad Los 
gobernadores de los estados del centro del país se reunieron con integrantes del gabinete de seguridad federal, para dar 

seguimiento a los temas de coordinación y protocolos de actuación inmediata en la materia. El mandatario hidalguense 
detalló que en la reunión se hizo un análisis de cada entidad, así como de la incidencia delictiva en las fronteras, además 
de exponer estrategias específicas según los delitos más cometidos y el presupuesto para seguridad de cada 
administración. Afirmó que los delitos en la zona centro del país van a la baja, gracias a la coordinación entre las 
autoridades y gobiernos estatales. Además de Francisco Olvera Ruiz, también estuvieron presentes los gobernadores del 
Estado de México, Eruviel Ávila; de Morelos, Graco Ramírez; de Puebla, Rafael Moreno Valle; de Tlaxcala, Mariano 

González Zarur; de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero; y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. 
También acudieron los titulares de la Procuraduría General de la República, Jesús Murillo Karam, y de la Comisión 
Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón, así como los secretarios de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos; y de 
Marina Armada de México, Vidal Francisco Soberón, a la cita de seguridad entre entidades. (Redacción, página 08) 

Criterio-Firma Hidalgo su pacto con los partidos políticos: (Redacción, página 08)  

El Independiente-Pactan partidos y gobierno acuerdo de legalidad: (Gerardo Neria, página 03) 

El Reloj-Partidos políticos y gobierno acuerdan equidad en elección: (Sergio Juárez, página 03) 

Criterio-Inhabilitan programas: A ocho días de iniciar las campañas electorales, este jueves quedarán suspendidos 
los programas sociales federales: 65 y más, Oportunidades, Estancias infantiles y Empleo temporal, informó la delegación 

estatal de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Como parte de las acciones que se tomaron para 14 entidades 
federativas, que tendrán elecciones este 7 de julio, se informó que la determinación de que, 45 días previos a la 
votaciones se suspenda la entrega de apoyos económicos y despensas a personas vulnerables, responden a los acuerdos 
llevados a cabo en el adéndum al Pacto por México. Si bien, se había informado que la suspensión en la entrega de 
apoyos sería el 28 de mayo, este se recorrió cinco días para evitar mayores suspicacias entre los partidos políticos 
opositores. Así que a partir del jueves 23 de mayo quedarán suspendidas las reuniones o asambleas públicas de 
operadores de programas sociales con beneficiarios, pues de lo contrario se estaría faltando a los acuerdos pactados 
entre la federación y los tres partidos políticos más grandes en el país. Con base en el acuerdo nacional, también se dio a 
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conocer que a nivel local se tendrán que publicar la lista de beneficiarios de los padrones de Oportunidades, Pensión para 
adultos mayores, Estancias infantiles y Empleo temporal; sin embargo, aún no se tiene fecha. Un punto que llama la 
atención es que la Sedesol determinó suspender el uso de las redes sociales, así como la difusión en medios de 
comunicación para evitar que estos actos puedan ser confundidos como proselitismo. Uno de los programas que no se 
suspenderá es la entrega de leche Liconsa, por tratarse de un alimento que la población vulnerable requiere y la cual 
estará disponible con o sin elecciones. (Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente-Podrían diputados heredar iniciativas a próxima Legislatura: Ramón Flores Reyes, 
coordinador de los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD), consideró que la actual Legislatura podría 
dejar iniciativas pendientes aunque agregó que acaso será una o dos. El sol azteca tiene en el tintero la interrupción legal 
del embarazo, prevención de adicciones, medicina tradicional y enriquecimiento ilícito abanderada por las demás 
fracciones parlamentarias. La mayoría de las propuestas presentadas por los legisladores serán aprobadas y otras más 
agrupadas debido a sus semejanzas con la finalidad que sean resueltas en un solo dictamen. Por ejemplo, ―respecto a 
modificaciones a la ley de educación hay varias iniciativas que saldrán en un solo documento‖. Confió en que alcance el 
tiempo para discutir la despenalización del aborto y como parte del análisis realizarán ciclo de conferencias con tal que 
legisladores fijen postura a favor o contra. ―Hay disposición de entrar en la discusión de esta iniciativa‖, dijo, luego que el 
PAN presentó contraparte a favor de la vida. Aunque los derechos de la comunidad transgénero están incluidos en la 
plataforma del PRD, la bancada del sol azteca no los tomó en cuenta como parte de su labor en el Congreso local. 
(Víctor Valera, página 04) 

Milenio-Congreso podría heredar pendientes en legislatura: (Alejandro Reyes, página 10) 

Milenio-Alista Olvera compra de armamento: El gobernador Francisco Olvera asistió a la reunión mensual del 

gabinete de seguridad de la zona centro del país, para revisar avances en la materia así como nuevas estrategias. En el 
encuentro, encabezado por el secretario de Gobernación Miguel Osorio Chong y el procurador de Justicia Jesús Murillo 
Karam, los gobernadores de Hidalgo, Estado de México, Morelos, Puebla y Tlaxcala revisaron los esquemas de 
colaboración entre el gobierno federal con los estados. En entrevista, Olvera adelantó que el Consejo Estatal de 
Seguridad Pública y el secretariado ejecutivo nacional alistan los proyectos del programa de prevención de delito que 
aplicará en Pachuca, Tulancingo y Tula. A finales de mayo y principios de junio arrancarán las licitaciones para compra de 
equipo, uniformes y construcción de áreas de seguridad. Sin embargo, descartó la llegada de recursos para financiar un 
nuevo penal. ―No está contemplado en el Presupuesto de Egresos de este año, hay recursos en Banobras pero significaría 
adeudo. Esperamos que el gobierno federal revise su política de financiamiento de este tipo de inmuebles para construir 
un penal que hace mucha falta en este estado.‖ PND, vía para el desarrollo Olvera Ruiz asistió a la presentación del Plan 
Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018, en la que aseguró que el documento refleja una vía de desarrollo para el país. 
El mandatario expresó que una vez más el presidente Enrique Peña muestra liderazgo, visión y compromiso al dar a 
conocer el plan que establece como ejes la prevención social de la violencia y contención oportuna del delito. ―Bajo la 
conducción de @EPN el Plan Nacional de Desarrollo será la vía de un desarrollo más próspero para México‖ (sic), escribió 
a través de las redes sociales. Olvera asistió junto con sus homólogos de todo el país a la presentación del PND, el cual 
contempla las cinco metas nacionales trazadas por el gobierno federal en torno a un México en paz, con igualdad, 
educación de calidad, prosperidad y mayor responsabilidad global. Más tarde en entrevista al término de una reunión con 
líderes de partidos políticos, el mandatario informó que hoy inicia la revisión del Plan Estatal de Desarrollo para alinearlo 
a los objetivos del PND; ambos se adecuarán principalmente en el desarrollo de programas. Al evento, que se celebró en 
el patio central de Palacio de Gobierno, asistieron además todos los integrantes del gabinete legal y ampliado, así como 
representantes de los poderes Legislativo y Judicial. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Promueven el uso de tecnología para estacionamientos: Reconoce el ayuntamiento de Pachuca que el 
estacionamiento se ha vuelto una limitante para  incrementar la presencia de visitantes en el centro histórico de la 
ciudad, por lo que se promoverá el uso de la tecnología en este tema. Debido a que en los últimos meses encontrar un 
espacio de estacionamiento en la zona centro se ha vuelto un problema para quienes visitan este sector, especialmente 
los fines de semana, el alcalde, Eleazar García Sánchez, comentó que por ello se busca la posibilidad de instalar 
parquímetros en el centro histórico. Desde hace tiempo, se planteó en el ayuntamiento la posibilidad de colocar 
parquímetros en la zona centro; sin embargo, el presidente municipal comentó que esta propuesta se tendrá que 
socializar con los comerciantes de la zona, para conocer su opinión y si son factibles o no. ―El tema del estacionamiento 
sigue siendo una limitante para venir al centro. Impulsamos los parquímetros, pero se hará una socialización entre todos 
los comerciantes para ver si ellos lo aprobarían. Seguramente va a reactivar el comercio, y habrá esa posibilidad de que a 
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través de tu teléfono sepas si hay lugar y que tú lo puedas apartar y podamos dar al centro mayor movilidad‖, apuntó.  
Actualmente, el estacionamiento en algunas calles del centro está limitado a una hora, situación que también resulta 
incómoda para quienes tienen sus oficinas de trabajo en esa zona, o para quienes viven allí, pues la mayoría de los 
departamentos no cuentan con estacionamiento propio. Por su parte, García Sánchez comentó que en el caso de los 
dueños de negocios, se les invitará para que no se estacionen frente a su propio comercio, pues limitaría el lugar para los 
clientes. ―Si es tu negocio y te estacionas enfrente todo el mundo se va a estacionar ahí y no habrá lugar para los 
clientes, pienso que se puede reactivar, pero habrá una cultura de no estacionarse en frente del negocio‖, puntualizó. 
(Tania Monroy, página 02)  

El Independiente-Pachuca requiere mil policías municipales: Eleazar: El alcalde Eleazar García Sánchez señaló 
que la capital hidalguense requiere por lo menos mil policías para abarcar todas colonias de la ciudad. En los primeros 
días de mayo ingresaron a la Secretaría de Seguridad Pública municipal 17 nuevos uniformados seleccionados después de 
convocatoria emitida el año pasado. ―Para que estemos en condiciones ideales como establecen estándares 
internacionales, necesitamos el doble de los que tenemos, son 471 y hablamos de mil elementos extra para abarcar las 
colonias en los tiempos necesarios.‖ El edil aseguró que la convocatoria fue lanzada con el fin de lograr el objetivo, pues 
necesitan sumar más elementos y fortalecer la seguridad pública del municipio. ―Sí hay muchos filtros, pero eso nos da 
seguridad que los sumados a la dependencia están aprobados y capacitados‖, apuntó. Desde junio de 2009, Pachuca 
mantiene déficit al respecto ya que más de 130 policías fueron detenidos y puestos a disposición de la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), por supuestos nexos con el crimen organizado y 
narcotráfico. Sin embargo, las bajas son constantes, tan solo el año pasado 15 dejaron la dependencia por no aprobar 
exámenes de control y confianza. Propuesta EN FEBRERO PASADO, el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez 
manifestó que pediría al secretario de Seguridad Pública estatal, Alfredo Ahedo Mayorga, un espacio para formar la 
Policía municipal. ―Es urgente que asignen un lugar cada tres meses por ejemplo, será nuestra responsabilidad tener el 
grupo que quiera incorporarse.‖ El munícipe aseguró que si la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) no 
responde a la petición, difícilmente la administración municipal cubrirá el vacío existente en la corporación local. (José 
Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Prevención política sin focos rojos: Ayer los partidos políticos en el estado, el gobernador Francisco Olvera Ruiz y el 
delegado de la Secretaría de Gobernación federal, Daniel Lara Baños, instalaron la Comisión Plural Estatal de Prevención 
del Entorno Político de Equidad de la Competencia. Esta modalidad se acordó instalar en cada uno de los estados en 
donde habrá elecciones, que a su vez está integrada por el mandatario estatal, los representantes de los partidos 
políticos y el representante de esta dependencia federal. Esto implica que los actores políticos hidalguenses quedaron 
sumados desde ayer al Pacto por México. La Comisión tiene como misión fundamental, realizar acciones y completar 
acuerdos que permitan garantizar la equidad en la competencia con motivo de los procesos electorales locales. Se 
establecieron tres importantes puntos de acción que van desde atender las denuncias y realizar los acuerdos políticos que 
aseguren la imparcialidad de las elecciones y las condiciones de equidad en la competencia política, hasta la vigilancia 
casi extrema para las acciones de gobierno estatal y municipal, así como el federal. El gobernador avaló el acuerdo por el 
cual los presidentes municipales acordaron que se abstendrán de realizar la entrega de apoyos gubernamentales en los 
45 días previos a las elecciones. Para ello, la Comisión acordará que el gobierno del estado proporcione información sobre 
oficios, acuerdos, circulares o instrucciones que emita para asegurarse del cumplimiento del acuerdo. Así como hacer 
públicos los beneficiarios de todos los programas sociales, a nivel municipal. Además, el gobernador se comprometerá a 
no utilizar recursos públicos para favorecer a un partido político o a un candidato, y a no entregar despensas ni utilitarios. 
Es la primera ocasión que se pone tan especial énfasis en la escrupulosa vigilancia para una elección, siendo esta la que 
menos problemas presenta para el ámbito político estatal. A sabiendas de esta situación, los partidos buscan dar un paso 
importante en las relaciones políticas con el gobierno en turno, y lo único que podemos esperar los ciudadanos es que 
esto prevalezca de aquí en adelante para posteriores competencias. Si todo funciona como se acordó ayer en Palacio de 
Gobierno, la Comisión tendrá un mecanismo para que el presidente de dicho grupo reciba las quejas y denuncias que 
presenten los partidos políticos, candidatos y ciudadanos sobre hechos que presuntamente constituyan violaciones 
electorales o a las condiciones de equidad en la competencia a favor de algún partido o candidato y haciendo públicas las 
denuncias que por esta vía se reciban. De lo único que podemos estar seguros es de que en esta elección, sin focos rojos 
para Gobernación, no se podrán medir los alcances reales de tales iniciativas, sino hasta que se presenta un ambiente 

polarizado y hostil como el vivido en las presidenciales de 2012 o en las estatales de 2010. (Eduardo González, pág 
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03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

PEÑA NIETO ES EL JEFE 

Y CALDERÓN LO SABE 

*JAVIER AMADOR IMPULSA APOYOS PARA LAS MUJERES SERRANAS 

El jefe es ENRIQUE PEÑA NIETO y esto lo saben todos, de manera subrayada los partidos de oposición que han 
encontrado puertas abiertas en el acto de gobierno de parte del Presidente de la República pero también la exigencia de 
la corresponsabilidad a la hora de actuar, para que este barco camine y no sólo esté dando vueltas como en otros 
sexenios. Sólo así se avanza, de otro modo como que se gobierna y como que se camina, pero no se avanza ni se dan 
pasos para que el país mejore. 

EL PACTO POR MÉXICO es sin duda la gran base para que se avance y así lo entiende todo mundo, y así lo aceptaron los 
líderes del PAN y del PRD, de manera principal porque son junto con el PRI, partido en el poder, los partidos fuertes de 
México, sin cuyo concurso y acuerdo es prácticamente imposible tener los acuerdos básicos para poder tener reformas 
urgentes para México. 

El manejo cuidadoso del Secretario de Gobernación MIGUEL ÁNGEL OSORIO con GUSTAVO MADERO presidente del PAN 
y con JESÚS ZAMBRANO presidente del PRD, dio como resultado el PACTO POR MÉXICO que pese a todos, resiste y se 
mantiene hasta con un adendum que no es más que expresión de buena voluntad de todos para que este país por fin 
avance y al que están obligados todos los actores de la vida política de la nación, de todos los niveles que así lo 
entienden y así actúan. 

FELIPE CALDERÓN de infausta memoria a través de personeros no deja de intentar meter su cuchara a efecto de echar a 
perder la marcha de este gobierno, en el entendido de que si ―Yo no pude por qué diablos vas a poder Tu‖. Por eso no 
era extraño que gente como ERNESTO CORDERO el senador coordinador de los senadores azules intentara con todo 
boicotear el pacto por México, y echar a perder una herramienta que está dando frutos y de paso cerrarle el camino a 
quien considera su enemigo político que es el presidente de su partido Gustavo Madero. Sin embargo GM, en una 
decisión que le corresponde como presidente de su partido decidió el pasado domingo dejar fuera de la coordinación a 

EC, quien tuvo que apechugar, pues la medida es estatutaria y no está fuera de las atribuciones de su dirigente que no le 
dejó meter ni las manos A Don Cordero que ahora le dice a su presidente que es MÁS PRIISTA QUE PANISTA, en una 
clara expresión que refleja el sentir de su jefe auténtico que debe estar que se lo lleva el que no es bueno por la forma 
en que EPN le gana la partida en lo que se supone es su partido, pero que se ve hace mucho que no lo es más. 

Por su parte MADERO le contestó a CORDERO que mejor guarde silencio y  que deje de actuar COMO PERREDISTA, con 

lo que está dicho todo. Por cierto JAVIER LOZANO el senador panista de Puebla tan aficionado a lo mediático dice que no 
acudirá al llamado de su líder o sea MADERO, porque no tiene caso.  El fondo es que SU JEFE ES CALDERÓN que no sabe 
ser ex Presidente y  para millones de mexicanos no supo ser Presidente para mal de México.  Qué de líos en el PAN. En 
Hidalgo la situación no anda mejor. *JAVIER AMADOR CANDIDATO DEL PRI POR EL DISTRITO XVII  IMPULSA APOYO 
PARA MUJERES SERRANAS El candidato del PRI por el distrito XVII con cabecera en Jacala JAVIER AMADOR DE LA 
FUENTE estuvo en PISA FLORES y ahí, acompañado de su esposa Landy Morales que hace campaña con él, dijo a las 
mujeres serranas que a efecto de mejorar su situación, si con su voto llega a la Cámara de Diputados, impulsará leyes 
que les permitan tener su proyectos productivos para bien de sus familias, así como incorporarlas a los programas 
asistenciales que se tiene en Hidago como la Banca de la Mujer que promueve el gobierno de Francisco Olvera. En todo 
momento les hizo saber que su compromiso con ellas tenía la base de los valores inculcados desde su niñez por su madre 
que le hizo tener siempre un respeto especial por las mujeres, de tal manera que ahora que es candidato lo quiere hacer 
política de beneficios para las mujeres de la Sierra de Hidalgo. (Adalberto Peralta, página 02) 
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Crónica-Balcón Político… 

Clérigos bajo amenazas: Según declaraciones del representante de la Iglesia Católica en Hidalgo, monseñor Domingo 
Díaz Martínez, varios de sus sacerdotes han recibido amenazas de presuntos integrantes del crimen organizado, aunque 
cuando les piden dinero ―como no tenemos, pues nunca accedimos‖. No se sabe si de estos hechos hay denuncias 
formales o las autoridades correspondientes han tomado cartas en el asunto, pero de acuerdo con el clérigo han sido 
varios los curas que han pedido ayuda cuando se ven amenazados, a través de llamadas telefónicas en las que se les 
advierte sobre presuntos secuestros o amenazas de muerte, si no entregan dinero a los presuntos delincuentes. Llama la 
atención el tema, sobre todo cuando las autoridades encargadas de brindar seguridad a los hidalguenses minimizan el 
asunto cuando del crimen organizado se les pregunta y afirman que Hidalgo es uno de los estados más seguros del país. 
―Hasta hace unos meses a varios sacerdotes los amenazaron seudo zetas, no creo que hayan sido ellos, pidiéndoles 
dinero pero como no tenemos pues nunca accedimos‖, dice el prelado en declaraciones periodísticas, además de hablar 
de cuestiones electorales que, parece, fue el tema principal de la charla con algunos medios informativos. Ya en 
momentos oportunos se ha vertido información periodística sobre la presencia en Hidalgo de grupos delictivos y ligados al 
crimen organizado, su modo de operar y sus zonas de influencia, de ahí que no suene descabellado que en su lista de 

víctimas incluyan a los curas, pensando quizá que de las limosnas los representantes de la Iglesia tienen, no en todos los 
casos, para darse una vida de lujos y comodidades. Sobre la contienda para renovar el Congreso local pidió campañas 
donde las propuestas y la civilidad sean más importantes que el gasto de grandes recursos. En resumen, que haya 
―derroche de diálogo, no derroche de presupuesto‖. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

El plan que termina en el olvido: Pues ya: México tiene su nuevo Plan Nacional de Desarrollo. Se trata del documento 
rector de las políticas del gobierno federal para el sexenio del presidente Enrique Peña Nieto, el cual define las acciones a 
seguir en los cinco ejes rectores que el mandatario federal ha puesto en marcha. Ayer, en Palacio Nacional, Peña Nieto 
presentó este plan como parte de las obligaciones que por ley debe hacer el titular del Ejecutivo nacional. Hubo, desde el 
momento de su lanzamiento público, críticas y elogios a un trabajo que promete transversalidad (la palabra de moda) y 
métodos muy específicos de medición de resultados. Hasta allí todo bien. El Presidente y su equipo cumplen, y los 

ciudadanos nos alegramos de que las autoridades planeen. Pero, sin ánimo de ser pesimista, el plan y su seguimiento se 
quedarán en el olvido como lo han hecho todos los planes similares desde el gobierno de José López Portillo. Y no es que 
dude de ´que se trabaje sobre ese esquema, pero la verdad es que la mayoría de los mortales olvidamos pronto estos 
documentos y proyectos. ¿O sí recuerda usted lo que nos dijo en su momento Felipe Calderón en torno al Plan Nacional 
de Desarrollo de su sexenio? ¿O Zedillo, o Miguel de la Madrid? Lo interesante será que instituciones como universidades 
u organismos no gubernamentales dedicados a la fiscalización den seguimiento a lo dicho y, sobre todo, a lo hecho. Qué 
mejor que dentro de seis años nos puedan decir si se cumplió o no lo prometido. Y si se cumple pues aplausos para el 
inquilino de Los Pinos; y si no se cumplió, que vengan los reclamos. Entonces sí valdrá la pena el documento.(Manuel 
Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto:  

Carnicería en el PAN: Porque los estatutos del Partido Acción Nacional lo facultan, el presidente del blanquiazul, 
Gustavo Madero, decidió mandar al baúl de los trebejos al senador Ernesto Cordero (títere calderonista) quien con sus 
actos, pretendía "reventar" los acuerdos emanados del Pacto por México. Las condiciones en las que el facultado Madero 
tomó la determinación, se dieron en medio de un clima que sacudió una vez más la "me-dula" de una institución política 
en decadencia. El PAN además de ser un partido débil en las urnas y ante los electores, está fracturado internamente, 
pues su bancada en el Senado y sus liderazgos estatales comenzaron a dividirse. Por un lado, aparecen los enviados del 
ex presidente Felipe Calderón, "apologista de la violencia" que pretenden enquistarse y mantener el control de su partido 
en el afán de ungirse como una oposición irresponsable. Del otro, se asoma el líder estatutario del PAN, es decir Gustavo 
Madero, visiblemente aliado a Josefina Vázquez Mota, resentida ex candidata presidencial contra Calderón. En el rejuego 
por el control nacional del blanquiazul, son los comités estatales, los entes que se han quedado en la "orfandad" a unas 
cuantas semanas de que se lleven a cabo las elecciones locales. En esas condiciones, es como el cada vez más inseguro 
y débil presidente estatal panista, Alejandro Moreno Abud, salió a ofrecer la mañana de este lunes una conferencia de 
prensa, en la que en todo momento pretendió justificar la "carnicería" que ocurre dentro de su partido. Los conflictos en 
las cúpulas, son además de reflejo, la condición propicia para que se cumpla el dicho de que cuando el gato no está, los 
ratones hacen fiesta", tal y como sucede con los panistas hidalguenses.  Hasta hoy, Alejandro Moreno continúa en su 
postura de fingir demencia en torno a los señalamientos que le formularon Gloria Romero de Tellería y Alfredo Ortega 
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Appendini, respecto a la repartición de las candidaturas plurinominales a diputados locales. Y como "los ratones están de 
fiesta", nadie al interior de Acción Nacional, hasta el momento, ha obligado a su líder estatal para que aclare si la 
postulación del señor Guillermo Galland para encabezar la lista de "pluris" se debió a un pago de favores personales. 
Hoy, en el blanquiazul de la 'Patria Ordenada y Generosa todo es desorden y caos, de tal forma que incluso sus 
abanderados que buscan una curul en el Congreso local optaron por hacer una campaña "de noche", a fin de evitar que 
se acentúe el abucheo generalizado contra un partido que se hunde gracias a los pleitos entre su militancia. (Edmundo 
Pineda López, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el líder del PAN en el estado, Alejandro Moreno Abud, minimizó el hecho de que a Ernesto Cordero lo 
hayan echado como líder del partido en el Senado de la República, lo que para los panistas leales a Moreno Abud suena 
lógico, pues desde el momento en que el hidalguense asumió el liderato del partido blanquiazul nunca ha sido muy 
allegado al grupo político de Cordero, pues hay que recordar que durante su visita a Hidalgo el que anduvo hablando 
mal del entonces secretario de Sedesol fue precisamente Alejandro Moreno. 
 
:Que algunos personajes políticos de Huejutla están interesados en las elecciones, pero de Veracruz, pues dicen 
que en un municipio cercano a Hidalgo también están en proceso electoral, por lo que se ha visto hasta al 
alcalde Alfredo San Román y al regidor Pedro Azuara, de quien dicen tiene intereses económicos en aquella entidad. 
Lo malo es que dicen que muchos de sus allegados ya tienen credencial para votar en Veracruz, y por supuesto también 
con domicilio en Hidalgo. 
 
: Que los regidores priistas en el cabildo de Ixmiquilpan están que no los calienta ni el sol por el supuesto viaje 
del alcalde Cipriano Charrez a Estados Unidos, pues dicen que para empezar ni visa tiene, lo que es el primer 
impedimento para hacer dicho viaje. Y es que los tricolores están muy enojados porque no se llevó a ninguno de ellos, 
por lo que será este día cuando regrese el edil que le exijan informe de las actividades que tuvo durante los pasados 
siete días. 
 
: Que en el municipio de Tepeapulco se le están complicando más las cosas a la candidata del PAN a diputada 
local, Laura Varela Corona, pues a la también regidora en este municipio no le quieren dar la licencia de trabajo que 
pide para poder hacer campaña, pues según los regidores de partidos opositores acusan que no se merece dicho permiso 
porque ha faltado varias veces a las asambleas, además que nunca ha apoyado a nadie en los actos públicos del 
ayuntamiento. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Sellaremos bodegas de apoyos ante Notarios y habrán sesiones plurales y semanales a fin de cumplir con la ley. 
Estaremos atentos a acciones ilegales para captar el voto. Abordaremos todos los temas en mesa de pluralidad‖ 

Francisco Olvera Ruiz “Gobernador del Estado, sobre la prohibición de dar apoyos sociales en campaña. 
 
Vengo de un lugar donde también hay carencias, por eso, me pongo en los zapatos de ustedes y comprometeré mi 
trabajo, mi lucha y mi esfuerzo para sacar adelante a esta región. Hoy vengo a saludar a mi gente‖ 

Leonardo Pérez Calva Candidato del PRI por el distrito de Atotonilco el Grande, durante una gira. 
 
―Los programas asistenciales estatales como federales son una preocupación, ha sido un compromiso por el Ejecutivo de 
que a partir de ya toda la información de lo que son los programas asistenciales se blinden‖ 

María Cruz García Sánchez Líder Estatal de Movimiento Ciudadano, sobre los programas sociales en campaña. 

 (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

que hoy estará en la entidad de nueva cuenta Alejandro Camacho Sánchez, secretario general del Comité Nacional 
del Partido de la Revolución Democrática. En esta ocasión, para reailzar proselitismo en favor del candidato a diputado 
local por el distrito de Pachuca I, Juan Carlos Gálvez, quien estuvo en las filas de Morena, pero que al ofrecerle esta 
candidatura sencillamente repitió la operación Chapulín. 

que habrá que estar pendientes de los nombramientos en las coordinaciones regionales de la Secretaría de Planeación 
en Tulancingo y la Región Otomí-Tepehua; lo mismo en la Coordinación de Giras y Audiencias; y en la Subsecretaría de 
Desarrollo Político de Gobierno . Luego del nombramiento de Alberto Martínez Guzmán en la Coordinación de Tula y 
del director de Administración de la Secretaría de Finanzas, Manuel Menes Orea; parece que pronto habrá nuevas 
encomiendas. 

que hablando de nombramientos , el que causó revuelo ayer debido a su escasa participación en el tema fue el del 
subsecretario de Seguridad Pública, Rodolfo Paredes Carbajal, exalcalde de Tula de Allende y exaspirante a la 
candidatura para diputado local por el PRI, quien pasó por su municipio días difíciles en el tema. La pregunta es, cuál 

será su trabajo en la secretaría que dirige Alfredo Ahedo Mayorga. 

que algo que un político debe de mantener siempre son los pies sobre la tierra, aunque este consejo no le concierne al 
ego del dueño del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo y comisionado nacional, Arturo Aparicio Barrios, quien sin 
medir consecuencias ordenó el diseño de una historieta de su persona para que en un tríptico, con la caricatura de 
Marianito explique su plataforma electoral. ¿Cómo ve? 

que a donde debería de asistir el numero dos del la dirigencia nacional del Sol Azteca, Alejandro Camacho Sánchez, 
es a la Huasteca, para darse cuenta que su operador Marco Antonio Ramos Moguel, exalcalde de Huejutla de Reyes, 
no tiene ninguna capacidad de convocatoria, pues su candidato se ha tenido que retirar con sus propios honores de 
varias comunidades donde nadie lo ha recibido; como ocurrió en Coxhuaco, donde los mandaron con las cajas 
destempladas, y eso que la campaña va empezando. 
 
 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Veremos cuánto tiempo perduran las promesas y buenos deseos (redacción, primera 
plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

La mejor muestra de que al PT sólo aspira a ganar una diputación plurinominal  el próximo 7 de julio es el 
acostumbrado manoseo en sus candidatos  de mayoría relativa. 

A pocos días de que las fórmulas quedaron registradas ante el IEEH, este fin de semana se dieron las primeras cinco 
sustituciones, en los propietarios de los distritos de San Agustín Metzquititlán, Apan, Actopan y Jacala, así como en el 
suplente de Actopan. 

Se espera que en el transcurso del periodo de campaña, que inició el 15 de mayo y concluirá el 3 de julio, sean hechos 
otros reemplazos. Y no sólo en el PT, sino también en Movimiento Ciudadano (MC), a quien le costó trabajo encontrar 
gente que se atreviera a ser postulada, pues no es fácil ir a una contienda cuesta arriba, sin dinero y sin equipo de 
trabajo. 

En el caso del PT se comenta que los candidatos propietarios sustituidos en realidad renunciaron al enterarse de que no 
recibirían dinero para hacer campaña y que la gran mayoría de los gastos tendrían que ser solventados por ellos mismos. 

Además de que el partido de la estrella cuenta con prerrogativas limitadas del IEEH -por el bajo porcentaje de votación 
alcanzado en la contienda anterior-, Hidalgo no es prioridad para la dirigencia nacional, por lo cual enfrentará serios 
problemas económicos las próximas semanas. 
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La preocupación de prestadores de servicios turísticos en Real del Monte es cada vez mayor ante la estrepitosa caída en 
el número de visitantes que cada fin de semana acude a este ―Pueblo Mágico‖ y la impasividad -o incapacidad- del 
alcalde Camilo Nava Rosales para resolver la problemática. 

Los inconformes aseguran que al edil le interesa más pasearse en su camioneta Hummer que realizar el trabajo para el 
cual fue electo. Por ello, advirtieron, exigirán al Congreso local hacer una auditoría a la cuenta pública del municipio. 

Si el inicio de las campañas rumbo a la contienda electoral del próximo 7 de julio tuviera que definirse con una sola 
palabra, ésta sería ―frío‖, pues hasta el momento -salvo contadas excepciones- la labor de los candidatos ha pasado 
inadvertida para la mayor parte de la sociedad. 

Y así quieren recudir el índice de abstencionismo, que hace tres años, en una contienda similar a la actual, rebasó 60 por 
ciento  (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Ni shoping ni paseo, se fue de casting el Emperador Siempre presto a hacer lo que sea necesario para bien de los 
ixmiquilpenses, el alcalde, perdón, el Emperador Cipri Primero, no fue ni a Dallas ni a Texas, no señor, fue a Los Ángeles 
para hacer un ―casting‖ para una película que está por rodarse en esas tierras del celuloide, y en la que urgentemente 
solicitaron quien pudiera hacer las veces de Emperador Azteca. Enterado del asunto, Cipri Primero recordó sus tiempos 
de actor, que mantiene al ciento por ciento a la fecha, y a fin de no generar envidias entre los envidiosos, decidió partir 
de manera misteriosa. Todo indica que la carrera cinematográfica de Cipri Primero está por empezar, e incluso existe el 
rumor de que podría solicitar licencia por tiempo indefinido al cargo de alcalde, porque descubrió que su verdadera 
vocación es eso de la artisteada. 

Los Fayad andan de Judas en Huejutla 

Una vez más estos señores hacen de las suyas en el corazón de la Huasteca Hidalguense. Porque resulta que los señores 
caciques de la región nomás no aceptan que el candidato del PRI a diputado local sea Omar Zerón, ante lo cual ya 
invierten recursos y todo lo que tienen a la mano para hacerlo perder. ―Nomás para que aprendan que aquí mandan los 
amitos‖, aseguran los Fayad todos en conjunto. Como que ya es tiempo que a estos jijos de Judas Iscariote los pongan 
en su lugar. No se vale que elección tras elección quieran imponer a uno de sus contlapaches, y si no les dan respuesta 
afirmativa en el Comité Estatal tricolor, hacen ganar a otro, que para ello les sobra el dinero. Pero ni Judas fue tan 
chueco con su maestro. 

Los pirrurris en campaña 

Como siempre ya aparecieron los hijos e hijas de algunos políticos que decidieron que ya es tiempo de entrarle a eso que 
sus papis llaman política. Y se les ve con chaleco colorado, pero fino, sombrero, fino por supuesto, y con gestos y 
ademanes que copian de películas gringas. ―O sea, ups, es neta esto de andar con los mireyes de la polaka veees?‖. De 
plano que hay que aguantar a estos personajes que están a un tris de convertirse en los y las Ladys de las Campañas 
políticas. Es más, incluso ya es conocida una de estas pirrurris como la ―Lady de Campaña‖. Puros desfiguros verdad de 
Dios. (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Establecer estrategias que permitan aminorar los índices de muertes relacionadas 
con el embarazo es una de las metas que pondera la Secretaría de Salud en la entidad, aunada al otorgamiento de 
equipo y materiales para lograr dicho fin. Además valora el organismo a las llamadas parteras, quienes cumplen tareas 
fundamentales al asistir a mujeres en ese estado, con capacitación adecuada y todas las herramientas necesarias para 
cumplir con su labor. Cada vez son menos los casos registrados en este sentido. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Andrea Fuentes: Esta pedalista hidalguense ya logró un lugar en el ámbito nacional, pero no alberga una 

actitud conformista. Con la convicción de escalar en el ranking afianza sus fortalezas para lograr un mejor desempeño en 
las competencias que la separan de los Juegos Olímpicos del 2016, así que como ella refiere aprovecha sus encuentros 
para afinar detalles y llegar con todo al Campeonato Panamericano.  

Abajo-Eduardo Hidalgo: Pasó desapercibido el Día Internacional de Museos en Tulancingo y como agravante pareciera 
que al director del ramo en esta demarcación también se le olvidó porque al menos hasta ahora no está contemplada 
ninguna actividad, pese a que cuenta con varios espacios de este tipo. Habituado a los descansos constantes, habrá que 

ver en qué nuevo asunto incurre.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CAMBIOS 
Una vez que Marisol Vargas deja la delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Hidalgo, 
nadie habla de las auditorías y fiscalizaciones que hay a la institución.Los montos por la renta de edificios y 
bodegas son una incógnita que genera suspicacias entre trabajadores y usuarios. Lo mismo las observaciones que desde 
las oficinas centrales del IMSS se hicieron a la delegación sin que hasta ahora hubiera respuesta. 
 
 
VEDA 
Ahora que existe una veda por el proceso electoral y se restringe la promoción de obras y acciones públicas 
muchas dependencias hidalguenses podrán justificar su inoperatividad. Áreas como Medio Ambiente, 
Planeación y muchas más podrán decir, al menos durante 45 días, que no emitieron informes porque 
estaba prohibido debido a las elecciones. De esa forma podrán justificar un poco la pereza que los caracteriza. 
 

DIFUSIÓN 
Pues no alcanzaron los jefes de prensa para todos los candidatos a diputados locales. Los partidos con 
registro apoyarán desde sus comités estatales a los aspirantes, ya que la falta de recurso económico 
restringió al humano. Increíble que los candidatos no gasten en conformar sus áreas de prensa si el objetivo de una 
campaña política es hacerle llegar al mayor número de personas sus propuestas. ¡Vaya contradicción! 
 
GASTOS 
El alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, tiene muchos millones de pesos para impulsar su proyecto 
deportivo pero ni un centavo para pavimentar el primer cuadro de la ciudad. En un recorrido por el lugar los 
grillitos constataron que cada vez hay más baches en los accesos principales y ni qué decir de la mano de pintura dorada 
que le dieron a la Diana Cazadora que corona la plaza central. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Se pretende hacer de AN un “satélite del PRI”: Cordero: Ernesto Cordero, ex coordinador de los 
senadores del Partido Acción Nacional (PAN), calificó de desafortunada e inoportuna la decisión de su dirigente Gustavo 
Madero de destituirlo. En conferencia de prensa, acusó que en el blanquiazul hay una visión que quiere un partido 
satélite del PRI, completamente plegado a la agenda del gobierno federal, a sus tiempos y a sus contenidos. Eso me 

parece muy grave. Afirmó que está en riesgo la independencia del partido ante el gobierno, y aseguró: ―dejo la 
coordinación preocupado por el futuro del grupo parlamentario. Ésta decisión –su remoción– no refleja tolerancia al 
disenso y puede poner en riesgo los acuerdos internos, los equilibrios y la estabilidad política tanto de la bancada como 
del partido‖. El ex titular de Hacienda convocó ayer a una rueda de prensa para comentar su remoción, el rumbo que 
está tomando México y el papel que debe asumir su partido. Sostuvo que ―en el PAN hay dos posturas muy distintas: 
―Una, la de los que creemos que es un partido que tiene que acreditar sus logros y resultados de gobierno, que tiene 
mucho que mostrar, que debe salir a volver a ser competitivo y ganarse la confianza de la ciudadanía, basado en sus 
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principios de toda la vida, que defiende la libertad económica, la libre empresa, las libertades políticas, la libertad de 
expresión, la democracia; que quiere ser competitivo y volver a ganar elecciones. Por otro lado está la visión de un 
partido satélite al PRI, que está completamente plegado a la agenda del gobierno, a sus tiempos y a los contenidos que 
disponga. Anunció que seguirá siendo presidente de la mesa directiva del Senado hasta el último día de agosto, pues fui 
electo por decisión unánime del pleno.  (Víctor Balinas, página 02) 

El Universal-Dan transparencia a metas del PND: El gobierno federal determinó medir y vigilar el cumplimiento 
del Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018 mediante mecanismos que eviten actos de corrupción, garanticen la 
rendición de cuentas y de resultados, y queden ajenos a los desencuestros político-electorales. El PND podrá ser 
reestructurado en caso de no ofrecer los resultados esperados, mismos que el Presidente de la República presentará al 
Congreso de la Unión. Ayer, el presidente Enrique Peña Nieto presentó el PND y explicó que para realizar las 
mediciones se implementarán indicadores sobre información pública, elecciones, salvaguardas en conflictos de interés de 
gobierno, administración pública y profesionalización, y marco legal anticorrupción e imparcialidad judicial. Asimismo, 
prevé utilizar mecanismos para evaluar los sitios de internet del gobierno para que contengan información y 
transparencia. El PND —publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación— tiene cinco metas nacionales: un México en 
paz, incluyente, con educación de calidad para todos, próspero, y con mayor responsabilidad global. Los cinco ejes se 
soportan en tres estrategias transversales: la democratización de la productividad, un gobierno cercano y moderno y la 
igualdad entre los hombres y las mujeres. El Plan tiene 31 objetivos, 118 estrategias y 818 líneas de acción. Todo será 
medido. Acompañado por su esposa Angélica Rivera, el Presidente subrayó que éste no es un proyecto de su 
administración para administrar la coyuntura o las circunstancias sino para realizar los cambios de fondo que el país 
requiere. El documento prevé indicadores para cada una de las metas nacionales. En el rubro de México incluyente se 
realizarán mediciones en torno a rezago educativo, carencia de acceso de servicios de salud, de seguridad social, por 
calidad y espacios de vivienda, y carencia de acceso a la alimentación. En el de México en paz incluye dos medidores: 
Estado de derecho y tasas de victimización. La meta de México con educación de calidad considera mantener la prueba 
ENLACE y el porcentaje de los alumnos que concluyen de manera oportuna en cada nivel educativo, entre otros. En 
México próspero se incluyeron indicadores que permitirán dar seguimiento al desempeño del quehacer gubernamental en 
temas relevantes como la competitividad económica o el acceso al financiamiento, así como los de competitividad global 
y crédito interno. La última meta, México con responsabilidad global, será evaluado a partir de indicadores sobre 
presencia global en economía, defensa y presencia blanda (turismo, cultura, deportes, migración, información, 
tecnología, ciencia, educación y cooperación). (Francisco Reséndiz, página 10)  

Reforma-Solapan desorden en cuentas locales: Conocer en tiempo real los estados financieros de los gobiernos 
locales, así como el valor de su patrimonio y el uso de sus recursos tardará otro año y medio más, adicional al año y 
medio que ya lleva de retraso.  La implementación total de la Ley General de Contabilidad Gubernamental (LGCG), que 
entró en vigor en enero de 2009, deberá esperar ese tiempo, pues los estados y municipios recibirán una prórroga para 
cumplir con su aplicación.  Según el calendario original del Consejo Nacional de Armonización Contable (Conac) para el 
cumplimiento de los preceptos de la armonización contable, tanto la Federación como las entidades tenían que haber 
concluido con el proceso el 31 de diciembre de 2011.  Es decir, la integración automática del ejercicio presupuestario, los 
registros con base en las nuevas Reglas de Registro y Valoración de Patrimonio, la generación en tiempo real de los 
estados financieros y la emisión de cuentas públicas debieron estar listos para el 1 de enero de 2012.  Pero nada de eso 
ha ocurrido y, según el Conac, eso se debe a las dificultades técnicas y al retraso en la armonización contable en estados 
y municipios, por lo que ese órgano dependiente de la Secretaría de Hacienda determinó ampliar el periodo de 
implementación de la LGCG.  Con esta medida, los estados del País tienen ahora hasta el 30 de junio de 2014 para 
cumplir con la integración automática del ejercicio con la nueva contabilidad y la generación de los estados financieros en 
tiempo real.  En el caso de los municipios, el cumplimiento de la armonización contable fue pospuesto hasta 2015.  De 
acuerdo con datos de la consultora Capgemini, sólo los gobiernos del Distrito Federal, Guanajuato y el Estado de México 
han cumplido cabalmente con el proceso.  Para Juan Pardinas, director general del Instituto Mexicano para la 
Competitividad (Imco), este retraso representa un costo financiero elevado porque el gasto para la implementación de la 
ley seguirá creciendo hasta que se haya cumplido en todas las entidades federativas.  Consideró que la ampliación de los 
plazos sienta un mal precedente, pues el tiempo para el cumplimiento de la armonización estaba en la ley y ésta no 
debería ser negociada. (Gonzalo Soto, primera  plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Guillotina y medias verdades: Si se les escucha por separado, ambos parecieran tener razón: Gustavo Madero 
afirmando que se enteró por los medios de que su bancada en el Senado impulsa una reforma política, y Ernesto Cordero 
sosteniendo que el dirigente del PAN solo le hace el juego al PRI. En descargo de Madero: sabía perfectamente de la 
reforma que querían sus correligionarios… pero nadie le previno de que irían en mancuerna con la fracción perredista. Y 
respecto de su presunta ―entrega‖ al PRI, de no ser por él (aun a riesgo de que el Pacto por México se fuera por un 
caño), no se habría puesto el acento en los sobornos electorales. ―Se dobló con el gobernador de Veracruz y la secretaria 
de Desarrollo Social‖ (no insistiendo en exigir sus cabezas), acusan los apoyadores del ex coordinador; que solo se reúne 
con los diputados, pero a los senadores no los pela, dicen también. Lo más fuerte contra Madero: que su molestia es la 
del PRI porque ―vamos con todo‖ por la segunda vuelta (electoral), ―y la suma de la oposición no quiere que repita en la 
Presidencia…‖. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Yo estoy muy orgulloso de que me digan calderonista: A la mitad de su lunes encendido, y en cierta forma de 
gloria, tengo oportunidad de conversar con el senador Ernesto Cordero. Me llama la atención la consistencia de su 
discurso. Para él, lo que está ocurriendo en el PAN es un choque de dos visiones. La del presidente Gustavo Madero, que 
ordena un repliegue y proyecta gravitar alrededor del PRI. Y la que le ha tocado simbolizar, encabezar: ―Una que diga 
que cuando el PAN gobernó, gobernó bien, y que se proponga ser una alternativa real de gobierno‖. —¿Supongo que no 
te molesta que te llamen, los llamen despectivamente ―los calderonistas‖? —El presidente Calderón tiene un gran 
reconocimiento dentro del PAN, se le quiere, se le respeta. Yo le tengo un gran aprecio. Fue un gran Presidente de 
México y para mí es un orgullo que me digan calderonista. —¿Fue prudente su tuit (criticando, sin nombrarlo, a Madero)? 
—Fue un tuit oportuno. —¡Oportuno! —Sí. Muchos en Acción Nacional pensamos que fue poco afortunado que, 
públicamente, Madero dijera que estaba valorando cambiar de coordinador en el Senado. Que anunciara con antelación 
que iba a convocar dentro de quién sabe cuántos días (y) que me iba a quitar. Fue desafortunado y generó un ruido 
innecesario. Cordero, que a esa hora de la tarde nos dijo que dudaba en asistir, salió y se fue a la reunión del Comité 
Ejecutivo Nacional del PAN. En la noche se iría a trazar un plan de ataque, o defensa, con sus veintitantos senadores: —
Hay una gran inquietud en la bancada. Se tomó la decisión sin escucharlos. Y hay algunos muy bravos en esto de 
recuperar la dignidad del partido. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

El destape de Cordero: Lo que necesitan es un  forense político. Florestán Nunca fue buena la relación entre Gustavo 
Madero y Ernesto Cordero, más rivales que amigos. El primero veía al segundo como un operador del calderonismo y 
éste a aquél como un operador del presidente Enrique Peña Nieto. Las cosas se fueron tensando hasta el punto que 
Madero tomó la decisión de destituir a Cordero de la coordinación de los senadores del PAN. La primera señal la dejó ver 
el propio Madero cuando el jueves pasado, al presentar su semáforo de ―contingencias electorales‖, un reportero le 
preguntó sobre las diferencias con Cordero, a lo que respondió: A eso te respondo en 24 horas. Y así fue. Al día siguiente 
salió a anunciar que había citado a los senadores de su partido a una reunión el martes (hoy) por la tarde, para revisar la 
permanencia de Cordero en la coordinación legislativa del Senado. Esto fue interpretado como el anuncio de su remoción, 
ante lo que la mayoría de los 38 senadores panistas se movilizó en apoyo de su pastor, llegando el operativo hasta 
Harvard, desde donde el ex presidente Felipe Calderón se activó al publicar en su cuenta de Twitter: Vieja regla del PAN: 
los asuntos internos se ventilan internamente. Cuando los presidentes la preservábamos el partido avanzó notablemente, 
o lo que es igual: la ropa sucia se lava en casa. La suma de toda esta hiperactividad llevó a Madero, el mismo domingo, a 
llamar por teléfono a Cordero y confirmarle su salida: Es una decisión tomada, le dijo, aclarándole que la reunión de hoy, 
martes, sería para que él nombrara un sucesor. Tras la llamada, vino una carta de apoyo de 24 de los 38 legisladores de 
su bancada, pero ya era demasiado tarde, y más que tarde, inútil: Madero había hecho uso de una de sus facultades 
como presidente del PAN: remover a Cordero para hacer uso de la siguiente: nombrar a su relevo, siendo el reto 
mantener la unidad de la fracción panista. Y para Cordero ver cómo capitaliza esta salida que significa, paradoja, la 
entrada a la contienda por la presidencia del PAN, en noviembre próximo, o más, después, convirtiéndose desde ya en el 
más formidable opositor a Madero, que buscará la reelección. 
RETALES 
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1. PALACIO. Ernesto Cordero asistió a Palacio Nacional a la presentación del Plan Nacional de Desarrollo. Lo invitaron 
como coordinador de la bancada del PAN en el Senado y llegó como ex coordinador; 
2. AJUSTES. La remoción de Cordero llevará al relevo de los presidentes de comisiones clave del Senado, que es lo que 
algunos buscaban al empujar la salida de su coordinador; y 
3. MENSAJE. Alfredo Castillo, de los más cercanos al presidente Peña Nieto y actual subprocurador en la PGR, será 
designado hoy procurador federal del consumidor, en relevo del cesado Humberto Benítez. La cercanía de Castillo retrata 
el peso que tendrá la Profeco. (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en Los Pinos dicen ufanos que hay que seguir con lupa el Plan Nacional de Desarrollo, porque ―se va a estar 
actualizando permanentemente‖, debido a que no es ―un documento monolítico ni para adornar la biblioteca‖. 
En el equipo de Enrique Peña Nieto afirman que se trata de una guía, pero estará siempre en revisión, ―porque las 
necesidades y la coyuntura‖ imponen capacidad para ―adecuarse y renovarse cada año, cada día, y no llegar al fin del 
sexenio y ver que se perdió la oportunidad de hacer cambios necesarios‖. 
 
:Que fueron notorias las ausencias de Gustavo Madero y Jesús Zambrano en la presentación del Plan Nacional de 
Desarrollo en Palacio Nacional. 
El dirigente nacional del PAN prefirió no encontrarse en el acto con el ex coordinador de su bancada en el 
Senado, Ernesto Cordero, mientras que el líder del PRD estaba volando a Alemania para asistir al 150 aniversario del 
partido Socialdemócrata de ese país. 
 
:Que a Gustavo Madero lo tomó por sorpresa la llegada de Ernesto Cordero a la reunión del CEN del PAN, ayer, y 
que, por cierto, no tenía en la agenda el relevo del coordinador parlamentario en el Senado. 
Pero no fue la única sorpresa: también a Madero lo tomó en off side la carta que cinco ex gobernadores repartieron a 
los medios y en la que tunden no solo a Cordero, sino a él mismo por exhibir públicamente sus diferencias, misiva de la 
que el líder azul se enteró ¡por los reporteros! 
 
:Que mientras los panistas se agarran a golpes en México, hay algunos que andan, literalmente, en otras lidias. 
El coordinador de los diputados albiazules, Luis Alberto Villarreal, estaba hasta ayer muy quitado de la pena en la 
Feria de San Isidro de Madrid. 
¡Olé! 

:Que el rector de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, Enrique Dussel, solicitó una audiencia con el jefe 
de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, para revisar el caso de Marduk Chimalli Hernández, quien lleva dos meses 
reclusa por una presunta detención arbitraria. 
En eso anda Dussel mientras tiene en el escritorio el reporte de déficit de profesores para continuar con las asignaturas 
de carreras abiertas por la anterior rectora, Esther Orozco. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Pentecostal: No fue el sacrificio pascual sino el del Cordero pentecostal. A 50 días de la Pascua, cuando la Iglesia 
Católica celebraba el descenso del Espíritu Santo, el presidente del PAN Gustavo Madero destituyó al coordinador de los 
senadores del partido, Ernesto Cordero, este domingo de Pentecostés. Como si se tratara de un etéreo Espíritu Santo, 
Madero no tuvo que manifestarse físicamente ante Cordero: para el cese bastó una llamada telefónica. 

Para bien o para mal, el presidente del PAN tiene atribuciones para nombrar o destituir de manera discrecional a los 
coordinadores legislativos. Lo saben bien los calderonistas, que hoy se quejan de la decisión de Madero de destituir a uno 
de los suyos. En 2008 el entonces presidente del PAN, Germán Martínez Cázares, cesó, por instrucciones del presidente 
de la República, Felipe Calderón, al entonces coordinador de los senadores del PAN, Santiago Creel. ―Hoy la orden 
también fue del Presidente, pero no de Calderón, sino de Peña Nieto‖, comenta con ironía Javier Lozano, uno de los 
calderonistas más relevantes del Senado. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Desde hace tiempo Madero ha tenido conflictos con Cordero, pero el detonador fue la decisión de los senadores del PAN 
de promover una propuesta de reforma política que no estaba acordada dentro del Pacto por México en el que Madero 
participa. Ante la inminencia de la destitución, 24 de los 38 senadores del PAN firmaron una carta apoyando a Codero. Si 
acaso, la carta sólo sirvió para adelantar la decisión. ―Esto no se elige por votación -dijo Madero-. Es una facultad del 
presidente del CEN para garantizar la articulación de sus brazos políticos‖. 

La gran pregunta es qué tanto dividirá al PAN la decisión. Si bien el presidente del partido puede nombrar y destituir a los 
coordinadores legislativos, una rebelión de los 24 senadores calderonistas volvería irrelevante la designación de un nuevo 
coordinador por parte de Madero. La bancada calderonista en el Senado sería mayor que la de Madero. 

El problema de fondo surge del Pacto por México. Muchos legisladores panistas están inconformes por el hecho de que el 
Pacto ha reemplazado el juego político que tradicionalmente se mantenía en las Cámaras. Ahora los presidentes de los 
partidos toman las decisiones con el gobierno en el seno del Pacto y de ahí se dicta a los legisladores la posición que 
deben asumir en el Senado y la Cámara de Diputados. No sólo Madero está enfrentando una rebelión de sus legisladores. 
También Jesús Zambrano del PRD ha enfrentado problemas similares. Los legisladores del PT y Movimiento Ciudadano no 

aceptan sus instrucciones, pero tampoco un número importante de perredistas para quienes la permanencia en el Pacto 
por México es una abdicación ante el PRI. 

La utilidad de Madero en el Pacto dependerá de la capacidad que tenga para lograr que los legisladores panistas acepten 
sus órdenes. Tener a un coordinador leal no le servirá de nada si éste no consigue el voto de la mayoría de los senadores 
del partido. Por lo pronto Cordero, pese al sacrificio pentecostal, seguirá siendo el presidente del Senado y quizá consiga 
un buen número de votos de panistas en los puntos en que haya diferencias con Madero. En la Cámara de Diputados, 
Luis Alberto Villarreal, un maderista, tiene también problemas de obediencia entre sus correligionarios. 

El riesgo de división del PAN está latente. No podemos olvidar que el partido no pudo concluir su XVII Asamblea Nacional 
este mes de marzo tras el retiro de 14 de las 28 delegaciones. La asamblea tendría que haberse reprogramado, pero 
hasta este momento Madero no se ha atrevido a hacerlo. El PAN está más cerca que nunca de una escisión. 

RÉMORA 

El Plan Nacional de Desarrollo es una rémora del viejo corporativismo priista inspirado a su vez en la planificación central 
de los regímenes comunistas. Estos planes no han servido más que para expresar buenos deseos que al final nunca se 
cumplen. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La izquierda también está dividida por el Pacto: Y no estoy hablando del grupo de López Obrador, que abandonó 
el PRD para irse a formar un nuevo partido. Me refiero a los perredistas que, como los panistas, también están divididos 

por el Pacto por México. Recordemos que fueron las bancadas del PAN y PRD en el Senado las que presentaron una 
propuesta conjunta de reforma política independiente de la que se estaba negociando en el Pacto. Esto precipitó la 
destitución del coordinador del PAN en el Senado, lo cual acaparó ayer la atención mediática. Más soterradas, pero de 
igual importancia, fueron las fracturas que se evidenciaron desde la izquierda perredista. Al respecto, ayer entrevisté al 
senador por el PRD, Manuel Camacho, uno de los autores de la reforma política presentada en el Senado. ―Mayorías 
cooptadas‖, así definió el papel de los opositores que participan en el Pacto: ―las oposiciones están jugando un papel 
bastante penoso. No están negociando. Están sacando la agenda del Presidente en los tiempos del Presidente y con el 

respaldo de la máquina de publicidad que tiene la Presidencia en México. Y eso lo vamos a ver pronto en las elecciones. 
Ahí están ya las primeras encuestas. Ya vi una en donde resulta que, de la gente que opina a favor del Pacto en este 
momento, el 50% dice que es obra del Presidente y del PRI, el 9-10% que es del PAN y el 6% del PRD. Entonces, 
nosotros no estamos haciendo una negociación. Una negociación es entre pares en donde la oposición dice éstas son mis 
demandas, el gobierno dice éstas son mis demandas, y partir de eso se definen una estrategia y un calendario. Aquí el 
calendario es el que le ha convenido al gobierno. Pero es todavía peor. Me parece verdaderamente penoso que después 
de lo que está ocurriendo en los estados, de lo que se supo de Veracruz, y sigue pasando después de Veracruz, las 
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oposiciones hayan aceptado por ejemplo la intervención de los gobernadores dentro de sus partidos para dividirlos, de 
esa manera justificar echar abajo las alianzas electorales entre el PAN y el PRD y asegurar las victorias del PRI. Eso no es 
una negociación. Es otra cosa‖. Camacho aseguró, que ellos, desde el Senado, no van a abandonar su ―responsabilidad 
constitucional. Nosotros vamos a legislar. No vamos a aceptar que en el tema de la reforma política democrática nos 
manden, como ya estaba ocurriendo, una reforma de pedacería, totalmente cosmética, y que además viene tan 
embalada, tan respaldada por la propaganda gubernamental, que entonces el margen de acción que va a tener el 
Senado es verdaderamente mínimo. Lo que les molestó en extremo es que pudiera haber una iniciativa distinta al Pacto 
en esta materia, o en la que fuera, desde luego que las importantes, y que pudiera tenerse un número importante de 
votos que la respaldaran. Eso fue lo que causó un enojo enorme entre los dirigentes de los partidos. ¿Por qué? Pues 
porque entonces resulta que no controlan totalmente a sus bancadas. Resulta que había quien podía hacer una mejor 
negociación. No le gustó para nada al gobierno porque la agenda no es de la simpatía de quien tiene una visión de 
centralización del poder político y de Presidencia autoritaria‖. Sobre el papel específico del PRD, Camacho considera que 
―para la izquierda fue una acción precipitada haber firmado el Pacto en los términos que los firmaron. Los dijimos desde 
el principio. ¿Por qué? Porque van a haber temas en los que no vamos a estar de acuerdo‖. El senador presumió haber 
aprobado reformas como la educativa y de telecomunicaciones. ―Pero si nosotros vemos que ahora van a empezar a 

verse los temas de la reforma política, que nos mandan una reforma limitadísima, pero además si vemos que en la mesa 
del Pacto, después de lo que les hicieron en los estados, se vuelven a sentar a validar sin llevar estos temas a la mesa 
como condición sine qua non para seguir en una negociación, cuál es nuestra conclusión: no sólo no estamos de acuerdo 
con el contenido sino con la eficacia en la negociación‖. Su postura es tener ―una agenda y una definición política‖ 
propia. ―Si los líderes de los partidos la quieren tomar, entonces que la fortalezcan. Ahora si de lo que se trata es de 
allanarle el camino al Presidente de la República, entonces que se vayan al PRI, que se sumen a esa posición porque esa 
no es la posición de la oposición‖. Después de que se presentó la reforma política en el Senado, Guadalupe Acosta 

Naranjo, político cercano a Jesús Zambrano, presidente del PRD, hizo declaraciones muy duras sobre Camacho. 
Afirmó cosas como que su postura era retrógrada, que quizá padecía Alzheimer y que no le confiaría ―ni un saco de 
alacranes‖. Le pregunté a Camacho qué pensaba de esto. Me contestó que no tenía importancia. Que Acosta había 
estado al servicio de Calderón, luego del candidato del PRI en Nayarit y ahora de Peña Nieto. Terminó invitando a los 
líderes de los partidos al Senado a discutir la reforma política que es lo ―más importante de todo‖. (Leo Zuckermann, 
página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

CON ELECCIONES locales a la vista en 14 estados, entre ellas la disputa por la gubernatura de Baja California —la mayor 

joya que le queda a la corona blanquiazul—, el PAN demostró ayer en la reunión de su Comité Ejecutivo que lo malo 

siempre puede estar peor. En el encuentro de sus mejores hombres y mujeres, el líder nacional del partido, Gustavo 

Madero, fue acusado de salir cargando una maleta de dinero producto de la venta de la candidatura a gobernador a 

Emmanuel Nivón González, hoy bajo proceso por amenazas, extorsión y peculado. La piedra, nos alertan, la lanzó Juan 

José Rodríguez Prats, a quien Madero amenazó con demandarlo. Muy edificante. 

POR SU PARTE el senador panista Ernesto Cordero robó cámara ayer durante el acto de presentación del Plan Nacional 

de Desarrollo 2013-2018. Al centro de una tormenta política luego de ser removido como coordinador de su grupo 

parlamentario en el Senado, Cordero llegó al acto en su calidad de presidente de la Cámara alta. Al final del evento tuvo 

un breve coloquio con el presidente Enrique Peña Nieto y con su esposa, la señora Angélica Rivera. Los tres lucieron 

sonrientes y cálidos frente a los curiosos espectadores. 

UN DESCUIDO del presidente del PRI, César Camacho Quiroz, estuvo a punto de poner en vilo el Pacto por México. 

Durante la Conferencia Anual de Municipios 2013 realizada el fin de semana en León, Guanajuato, Camacho aprovechó el 

foro para ―garantizar‖ el triunfo contundente del PRI en las elecciones de ayuntamientos en 14 entidades. Pero se trataba 

de un evento realizado con recursos públicos, y frente a alcaldes de PAN y PRD, no sólo del PRI. La molestia, nos dicen, 

estuvo a punto de tirar el encuentro del Pacto por México con alcaldes previsto para el 5 de junio, que por ahora sigue 

firme. Sin embargo, la izquierda analiza la posibilidad de presentar una queja, pues con todo y blindajes, acusan, en su 

cara se hizo proselitismo. 

JESÚS ORTEGA, ex dirigente del PRD que fue descrito ayer aquí como operador de Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la 

Presidencia, dentro del Pacto por México, nos envía una airada carta en la que califica de ―chisme‖ tal aseveración y 
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asegura que nuestras fuentes no fueron verificadas. Está en su derecho de protestar. Sin embargo, nuestras fuentes son 

diversas y verificadas. 

UNA CARAMBOLA de tres bandas logró el presidente de la Suprema Corte de Justicia, el ministro Juan Silva Meza. Nos 

adelantan que el Poder Judicial de la Federación encargará a Nacional Financiera la administración de los recursos de la 

Suprema Corte de Justicia y del Consejo de la Judicatura Federal. Con la medida, nos explican, se lograrán mejores 

rendimientos para los recursos públicos y se evitarán contratos desventajosos con la banca privada. Se cierra la puerta a 

posibles actos de corrupción, al quitar la tentación de negociar con la banca privada el manejo de recursos por miles de 

millones de pesos. Y al inyectar dinero público a Nafinsa, también se apoyan los proyectos encaminados a fomentar el 

ahorro y la inversión en el país. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO HAY que darle muchas vueltas: el verdadero enfrentamiento de Gustavo Madero no es con Ernesto Cordero, sino con 
Felipe Calderón Hinojosa.  

EL RELEVO en la coordinación de la bancada panista es una batalla más que el dirigente nacional blanquiazul le gana al 
ex Presidente. 

HOY los calderonistas se quejan de que Madero le aplaude más a Enrique Peña Nieto que al ex mandatario que era de su 
mismo partido. 

SIN EMBARGO, lo que no dicen es que Calderón no quería a Madero en el CEN panista, boicoteó su elección y después se 
dedicó a minar su autoridad como dirigente nacional, al grado de darle un trato que rayaba con frecuencia en lo grosero. 
 

A ESO se suma que Calderón le dejó a Madero el partido, pero no el poder. 

COSA DE RECORDAR que las listas para diputados y senadores fueron cooptadas por el calderonismo que, ante la 
debacle de Josefina Vázquez Mota, corrió a refugiarse en las Cámaras. 

ASÍ FUE como tres secretarios de Estado y dos familiares del Presidente aparecieron dentro de los 10 primeros lugares al 
Senado. 

Y NO SÓLO ESO: también se le dio esquinazo a la militancia en los estados, para acomodar a los calderonistas, como 
Gabriela Cuevas que fue postulada ¡por Baja California Sur! 

ASÍ, más allá de las formas en el fondo lo que hay son viejas rencillas en tonos azul y blanco. 

POR CIERTO, que nadie se sorprenda si en breve comienzan a lanzarle bolas de lodo a Gustavo Madero. 

SEGÚN SE SABE el grupo de senadores calderonistas tiene listo un "expediente negro", así le llaman, sobre supuesto 
tráfico de influencias de su dirigente cuando era legislador. 

NOMÁS QUE a ver si no se dan un tiro en el pie los panistas, pues a Madero lo acusan de enviar a su colaborador Jorge 
Villalobos a hacer "gestiones" ante funcionarios de Hacienda... que encabezaba ¡Ernesto Cordero! 

COMO todo el mundo anda muy entretenido con la telenovela panista, pocos se enteraron de que el gobierno de Enrique 
Peña anda pasando apuros económicos 
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PARA EMPEZAR, la desaceleración ya es oficial. En el primer trimestre de este año el PIB sólo creció 2.2 por ciento. 
 
ESTO OBLIGÓ a la Secretaría de Hacienda a moderar sus expectativas para este año, ajustando a la baja el pronóstico de 
crecimiento de la economía de 3.5 por ciento (que ya de por sí no era para echar cuetes) a 3.1 por ciento. 
 
LA BRONCA está en que el gobierno federal necesita de muchos recursos para cumplir tooodos los compromisos que trae 
a cuestas como la Cruzada Nacional contra el Hambre, el seguro de desempleo para las madres solteras, las laptops para 
los alumnos de quinto y sexto, la Línea 3 del Metro de Monterrey y un largo etcétera que no se paga solo. 
 
VAYA, VAYA, ahora resulta que el aguerrido Sindicato Mexicano de Electricistas... ¡es un mal patrón! 

DE ACUERDO con lo que se comenta en el mundo laboral, el SME está bajo la lupa del IMSS debido a que tiene adeudos 
cercanos a los... ¡60 millones de pesos! 

¿Y DE QUÉ debe ese dinero? Pues ni más ni menos que de cuotas obrero-patronales de las personas que trabajan como 

empleados del propio sindicato. 

OBVIAMENTE la agrupación que encabeza Martín Esparza dice que no puede pagar porque se quedó sin ingresos, luego 
del cierre de Luz y Fuerza. 

SIN EMBARGO, en el Seguro Social le tienen echado el ojo a los múltiples inmuebles y cuentas millonarias de ese gremio 

que tanto defiende los intereses de los trabajadores... siempre y cuando no sean los suyos. 

(redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

                                   Criterio                                                   Vía Libre 

 
 
 
 

 


